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Aos catorze dias do mês de novembro de dois mil e treze, o Conselho Estadual de Direitos da 1 

Criança e do Adolescente de Santa Catarina – CEDCA/SC reuniu-se em Assembleia Ordinária, 2 

em primeira chamada às 13h e 30min e segunda às 13h e 45min, na Sala de Reuniões Darcy 3 

Ribeiro da SST, com a presença dos seguintes conselheiros: Representantes Governamentais: 4 

Marcos Cesar Pinar da SST, Vera Lucia Silveira Machado da SCC, Rita de Cássia Dias da 5 

SECOM, Dirce Maria Martinello da SEF, Cecília Izé May da SES, Clarissa Dias Soares e  Maíra 6 

Marchi Gomes da SSP/PC e Elisiane Magnus Hendler da SOL. Representantes Não 7 

Governamentais: Wilson Warmling da APAE de São Ludgero, Jaime Rodolfo Navarro Soto da 8 

Associação Sul Catarinense de Karatê, Ladi Oliveira Medeiros da CDHC, Camila Bardini Alves 9 

da Associação de Atendimento à Criança e ao Adolescente, Erli Aparecida Camargo do Forum 10 

Catarinense pelo Fim da Violência e Exploração Sexual Infantojuvenil e Roberto Deitos da 11 

Unochapecó. Estavam presentes também os convidados: Liane M. Vaz Daniel e Inge Ranck do 12 

FETI, Liana Cordeiro do FORUM CPFVESIJ, e as acadêmicas da UFSC (Claudia Almeida, 13 

Thays Coelho, Jéssica Lopes, Beatriz A. de Brida, Fernanda Nascimento e Bruna Machado). A 14 

coordenadora Erli declarou abertos os trabalhos da plenária, acolhendo os novos Conselheiros: 15 

Dirce, Roberto, Viviane e Luciana. Apresentou a pauta para aprovação. O conselheiro Marcos 16 

Cesar solicitou acréscimo na pauta de espaço para escolha do nome do Edital de Projetos, bem 17 

como espaço de fala para a representante da Fundação Maurício Sirotsky Sobrinho, Cheila 18 

Zortéa, que entregará um documento ao CEDCA formalizando a saída desta fundação da parceria 19 

que mantinha com o conselho. Marcos também informou sobre o estado de saúde delicado da 20 

senhora Lúcia Grisel, técnica SST que contribuiu muito com a formação da Escola de Conselhos. 21 

A pauta foi aprovada com os acréscimos sugeridos. A coordenadora Erli sugeriu que voltassem 22 

ao exercício de fazer a leitura da ata na plenária, para que as deliberações anteriores não se 23 

percam e, após aprovada, passada para o formato PDF e publicada. Sendo aprovada esta idéia, a 24 

conselheira Cecília leu a ata da plenária ordinária do dia 17 de outubro, sendo esta aprovada por 25 

todos. A conselheira Rita fez a leitura da ata da plenária extraordinária que aconteceu no dia 30 26 

de outubro. Esta foi aprovada com apenas uma abstenção da Conselheira Erli, após a inclusão do 27 

texto que foi lido pela conselheira Elaine na ocasião (a partir da linha 19), além de acrescentar o 28 

registro dos conselheiros ausentes deste dia. A Secretária Executiva apresentou as 29 

correspondências recebidas para deliberações. 1) O CMDCA de São Lourenço do Oeste 30 

questiona se uma instituição sendo de outro município precisa estar inscrita neste Conselho para 31 

atuar. Encaminhar resposta positiva: para atuar no CMDCA de São Lourenço do Oeste, a 32 

instituição deve estar inscrita no CMDCA local. 2) Convite do MPSC para lançamento do curso 33 

de formação em atendimento da criança e do adolescente com deficiência e suas famílias que 34 

acontecerá no dia 19 de novembro, às 17h. Ficou deliberado que os conselheiros Rita e Marcos 35 

representarão o CEDCA neste evento. 3) Solicitação do CMDCA de São Bento do Sul para 36 

representante do CEDCA ministrar curso de capacitação. Foi deliberado que a conselheira Elaine 37 

fará contato solicitando que, devido a alta demanda de final de ano, esta capacitação aconteça em 38 

2014. 4) O CMDCA de Lauro Muller também solicita capacitação para este ano ainda, além de 39 

exemplares do ECA, informando que este conselho esteve inoperante durante algum tempo e que 40 

esta nova equipe deseja fortalecê-lo. Ficou deliberado que o conselheiro Wilson Warmling fará 41 

contato com este conselho municipal para agendamento de visita. A secretária executiva 42 

encaminhará solicitação de exemplares do ECA ao TJSC/CONANDA/MPSC/CIJ. 5) Convite da 43 

SDH/Brasília para que o CEDCA se faça representar na Cerimônia de Apresentação das Ações 44 
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PROTEJA BRASIL,dia 19 de novembro, às 14h. Este assunto já havia sido discutido na reunião 45 

da mesa diretora e a Conselheira Iza foi escolhida para representar o CEDCA neste evento. Foi 46 

solicitada passagem aérea pela secretária executiva, mas esta foi informada verbalmente de que já 47 

está esgotada a verba para este ano. O Conselheiro Wilson protesta quanto a esta falta de recurso, 48 

impossibilitando a representação do CEDCA neste importante evento. Para tanto, o Conselho 49 

solicita justificativa da SST, por escrito, para a não liberação deste recurso ao CEDCA. O 50 

Conselheiro Marcos responsabilizou-se em solicitar este documento. A coordenadora Erli abriu 51 

espaço para as senhoras Liana e Inge do FETI para fazerem uso da palavra. Estas falaram sobre o 52 

Plano Estadual de Erradicação do Trabalho Infantil e do Plano Estadual de Enfrentamento à 53 

Exploração Sexual Infantojuvenil, solicitando apoio deste conselho na construção destes planos. 54 

Em seguida, a coordenadora Erli fez a leitura dos ofícios (re) organizados pela Conselheira Janine 55 

que serão enviados para SST/SED/SES/SOL/COEGEMAS/CEAS/ MPSC, para que façam parte 56 

da equipe técnica intersetorial que construirá os planos estaduais: Decenal, de Erradicação do 57 

Trabalho Infantil, de Enfrentamento à Violência Sexual, de Medidas Socioeducativas, e de 58 

Convivência Familiar e Fortalecimento de Vínculos, que já estão sendo discutidos. Estes serão 59 

convidados para uma reunião que ficou agendada para o dia 11 de dezembro, às 13h e 30min, na 60 

SST. O Conselheiro Marcos sugeriu incluir nesta equipe o Conselho Estadual do Trabalho e 61 

Emprego (CETE), pois este agrega sindicalistas, empresários e governamentais, sendo aceita a 62 

sua sugestão. A Conselheira Camila fala sobre sua preocupação quanto à construção destes 63 

planos estaduais decenais, pois o tempo é pouco comparado a alta demanda que estes requerem. 64 

A coordenadora Erli lembra que, em outras plenárias, o ex-conselheiro Padre Caon falou que a 65 

equipe técnica da DIAS/SST estaria à disposição do CEDCA para contribuir com esta demanda. 66 

Em discussão, outro tema importante que é a recomposição das comissões temáticas do CEDCA, 67 

pois necessita uma (re) organização destas. O Conselheiro Roberto Deitos da Unochapecó 68 

ingressa na Comissão Temática de Políticas Públicas, Capacitação e Formação. A Conselheira 69 

Rita sugere que a secretária executiva encaminhe aos demais conselheiros, o quadro de formação 70 

das comissões para que todos analisem seu perfil e sua vontade em colaborar com o conselho e, 71 

se possível, (re) ajustá-las, conforme se identificam com as mesmas, apelando para o bom senso 72 

em torná-las paritárias. No momento das comissões, a Comissão de Políticas Públicas, através da 73 

conselheira Erli, apresentou o relatório da reunião que aconteceu no dia de ontem, em que 74 

compilaram os dados coletados nos encontros mesorregionais, através das respostas de um 75 

questionário respondido pelos atores do SGDCA presentes nestes eventos. Como enfoque 76 

principal ficou a solicitação destes atores de mais formação permanente e continuada 77 

(capacitações). Como encaminhamento, já para o início do ano de 2014, deverá ser mantido 78 

contato com os CMDCAs para dar início às capacitações. A Comissão de Orçamento e Finanças, 79 

através do conselheiro Wilson, também relatou sobre a reunião que aconteceu no dia 12 de 80 

novembro, explicando que estão com dificuldades com relação a análise das prestações de contas 81 

dos encontros mesorregionais que aconteceram neste ano de 2013. Dessa forma, solicitaram ao 82 

gestor do FIA/SC, Padre Caon, que reúna toda a documentação necessária para análise, buscando 83 

em cada setor responsável na SST/SC, para que possam dar o parecer na próxima plenária, pois 84 

se reunirão no dia 03 de dezembro. Também apresentaram a minuta da Resolução CEDCA Nº 85 

007/2013 que trata do traslado da Lei Estadual que regulariza a captação de recursos para o 86 

Fundo Estadual para Infância e Adolescência de Santa Catarina, regularizando-a. O Conselheiro 87 

Wilson sugere aprovação da minuta apresentada, pois esta é bem clara e transparente. Foi 88 
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aprovada por unanimidade. A coordenadora Erli sugere à Comissão que iniciem debate com as 89 

autoridades competentes sobre o artigo 1º, inciso V da Resolução que trata: “V – Multas 90 

originárias das infrações aos arts. 245 a 258 da Lei Federal nº8069, de 13 de julho de 1990; 91 

 - Multas e Penalidades Administrativas: Trata-se dos valores decorrentes das multas aplicadas 92 

nos casos de infrações administrativas (arts. 245 a 258-B) e de crimes em espécie (arts. 228 a 93 

244-B), previstos no Estatuto da Criança e do Adolescente”. O conselheiro Marcos sugere que, 94 

na próxima reunião desta Comissão, solicitem a presença dos membros da assessoria jurídica da 95 

SST para receberem orientações e estudarem a melhor forma de encaminharem esta discussão. 96 

As sugestões foram aprovadas. A Comissão de Normas,  através da conselheira Vera, informou 97 

que se reunirão no dia 21 de novembro, pois as conselheiras Elaine e Ana Maria não puderam 98 

comparecer à reunião no dia de ontem, apresentarão relatório na plenária de dezembro. A 99 

Comissão de Comunicação, através  da Conselheira Rita, desabafou sobre a falta de apreciação 100 

ao Facebook do CEDCA/SC por parte dos conselheiros estaduais. Todos que tem face estão 101 

adicionados e, mesmo assim, não visitam a página e nem curtem este importantíssimo aliado do 102 

Conselho na divulgação dos trabalhos que são desenvolvidos. O Conselheiro Marcos sugere que, 103 

a conselheira Rita marque cada um dos conselheiros, quando compartilhar mensagens que 104 

divulguem este Conselho Estadual. Esta sugestão foi acatada por todos os presentes. Rita também 105 

apresentou os estudos que a comissão tem feito com relação ao site do CEDCA, inclusive o 106 

orçamento que, o mais barato é no valor de R$4.000,00, ficando para nova análise e colocação 107 

em aprovação na próxima plenária, pois neste momento a plenária já estava sem quorum. A 108 

Coordenadora Erli leu a portaria da SST, Nº 001/2012, que designa os conselheiros Jaime 109 

Rodolfo Navarro Soto e Maíra Marchi Gomes para integrarem a Comissão de Aplicação dos 110 

Recursos do Fia Estadual, para conhecimento de todos. A coordenadora Erli lembrou da 111 

discussão já feita na última plenária sobre a Publicidade do CEDCA/FIA. Reitera sobre a 112 

importância de destacar a logomarca do CEDCA/FIA nos materiais produzidos com custeio pelo 113 

Fundo Estadual, referindo-se às pastas do evento promovido pela DIAS/SST com recursos do 114 

FIA, pois este não fez menção sobre a utilização dos recursos do FIA o que já havia sido uma 115 

deliberação deste Conselho, bem como nos certificados. Como deliberação, a Comissão de 116 

Comunicação deverá apresentar na plenária de dezembro, uma proposta de logomarca para o Fia 117 

Estadual, bem como modelo de folder que contenha critérios de utilização das logomarcas do 118 

Conselho e do Fundo. Segundo a Conselheira Maíra, é uma exigência do tribunal de Contas, e 119 

condição de lei, estabelecer critérios de utilização das logomarcas. Com relação a Escola de 120 

Conselhos, o Conselheiro Marcos fala sobre a situação da saúde da senhora Lucia Grisel, que 121 

muito contribuiu com as atividades estruturais da mesma. Esta foi acometida de um AVC e 122 

encontra-se hospitalizada em situação delicada. Este ainda informa que no dia 18 de outubro 123 

aconteceu uma reunião e que o resultado desta foi encaminhado a todos os membros do grupo 124 

gestor da escola. Após conversação, ficou agendada para o dia 02 de dezembro, reunião do Grupo 125 

Gestor da Escola de Conselhos, na SST, às 13h e 30min, com a presença da Conteudista de 126 

Chapecó, a senhora Aldacir Detofol. Marcos reforça sobre o desligamento da Fundação Maurício 127 

Sirotsky Sobrinho da parceria que mantinha com este Conselho, considerando que Cheila não 128 

chegou a tempo para a plenária. Quanto ao Edital de Projetos do FIA, Marcos informa que o 129 

Assessor Jurídico da SST, o advogado Dr. Capella encaminhou-o para o Ministério Público, mas 130 

que não tem conhecimento sobre o parecer. Este se encarregou de verificar junto a COJUR/SST e 131 

trazer o parecer na próxima plenária. A coordenadora Erli informou sobre o Forum Mundial dos 132 
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Direitos Humanos que acontecerá em Brasília, nos dias 10 a 13 de dezembro de 2013, para o qual 133 

o CEDCA tem uma vaga garantida. O conselheiro Wilson ficou encarregado de representar o 134 

CEDCA neste importante evento. A secretária Executiva solicitará passagens e diárias junto à 135 

SST. O Conselheiro Wilson questionou sobre a conselheira Elaine estar representando o CEDCA 136 

no Encontro Regional Sul de Educação Infantil, pois esta deliberação não passou pela plenária. A 137 

coordenadora Erli explica que, devido a data em que o convite chegou e a data do evento (em 138 

cima do prazo), não teria como passar pela plenária e, como a mesa diretora se reuniu nesta 139 

ocasião (dia 07 de novembro), tomaram esta atitude. Como não foi feita a justificativa das 140 

ausências no momento previsto, foi solicitado que a secretária executiva o fizesse, justificando as 141 

ausências dos conselheiros: Leonardo Floriani Thives (excesso de demanda na OAB) e Ana 142 

Maria Blanco (viajando), Elaine Paes e Lima (evento da Educação Infantil em Joinville 143 

representando o CEDCA), Iza Maria do Rozário de Andrade e Cristiane Éller (viajem a serviço), 144 

Antonio Carlos José Britto e Deyse Françoise Fagah (excesso de demanda na instituição), Ana 145 

Lucia P. S. Michels (problemas de saúde na família). A coordenadora Erli informa também sobre 146 

a “denúncia telefônica” chegada ao CEDCA, de que está havendo impedimento de matrícula e 147 

rematrícula de crianças e adolescentes de São José nas escolas de Florianópolis, com a 148 

obrigatoriedade de entrega do comprovante de residência, o que impossibilita a matrícula dos que 149 

não residem nesta cidade, mas cujos pais trabalham na ilha. A secretária executiva fará contato 150 

com o CMDCA da capital para apuração do fato. Também foi orientada a denunciante a proceder 151 

da mesma forma, incluindo contato com Ministério Público. Em seguida foi deliberado sobre a 152 

escolha do nome para o Edital de Projeto Socioeducativo, que após apresentação de algumas 153 

sugestões, foi aprovado este sugerido pela conselheira Erli: “CONSTRUINDO A CIDADANIA 154 

INFANTOJUVENIL”. Nada mais havendo a tratar, a Coordenadora Erli agradeceu a presença de 155 

todos, deu por encerrada a Sessão Plenária e eu Lidia Vargas Peixer, secretária executiva do 156 

CEDCA, lavrei a presente ata, que depois de lida e aprovada, será convertida em arquivo formato 157 

PDF e publicada no site da SST, no link do Conselho.   158 

 159 


